

"La falsa dialéctica entre unitarismo y separatismo, grave peligro a superar"

"La falsa dialéctica entre el unitarismo y el separatismo" es uno de los principales peligros a superar en el terreno de las autonomías, según Jordi Solé Turá, diputado del Partido Socialista Unificado de Cataluña, catedrático y miembro de la ponencia constitucional, que ayer expuso en el Club Siglo XXI su concepción de las autonomías.

Solé Turá manifestó que la Constitución trata de crear un sistema de autonomías flexible delimitando las competencias y conminando la iniciativa y el control de las instituciones centrales con la iniciativa y el control de los diversos pueblos.

Además de esa falsa dialéctica, el diputado comunista considera importantes peligros a superar la lucha contra un posible aumento de los desequilibrios entre la España desarrollada y la España subdesarrollada; las posi-

bles discriminaciones entre los funcionarios y, en general, las limitaciones en la libre circulación de las personas y las cosas y la posible superposición de administraciones paralelas que aumenten el burocratismo y encarezcan la labor administrativa; la posible disparidad entre las prestaciones de la Seguridad Social y, en general, entre las prestaciones públicas; la disparidad de la administración fiscal; la mala articulación de las culturas y las lenguas; la aceptación libre de los diversos símbolos y especialmente de la banderas, evitando que la bandera española sea patrimonio de unos cuantos o se convierta en símbolo de la opresión centrista.

Se trata, según Solé Turá, de superar los citados peligros y articular las instituciones políticas de otra manera que, más libre, más aceptada y más abierta para hacer una España más solidaria, más independiente y más fuerte.

En el terreno económico, el conferenciante señaló que ha de hacerse un programa global de reorganización del Estado en su conjunto. El Estado federal es un punto de llegada y por el momento se trata de no crear obstáculos institucionales que impidan avanzar hacia él. Estima Solé Turá que el concepto de nacionalidades y regiones es una forma de entender la unidad de manera creadora y acorde con las aspiraciones de los pueblos que forman España. "Ha sido la oligarquía—dijo—la que ha forjado el Estado centralista como instrumento de su propia dominación, y para asentar ésta ha tenido que identificar el centralismo de su Estado con la unidad de la nación española y presentar todo proyecto de distinta organización como formas de separatismo, de atentados contra la unidad de España y de negación de esa misma unidad."